

Un pacto trascendente. La Comisión Ejecutiva de la U. G. T. y el Comité Nacional de la C. N. T. inician la verdadera unión del proletariado

Valencia, 30 (12 noche).—El camino de la unión del proletariado comienza a sentarse sobre bases firmes y duraderas. La Comisión Ejecutiva de la U. G. T. y el Comité Nacional de la C. N. T. inician ayer el primer paso firme y seguro para conseguir la unidad de acción de las dos grandes sindicales, que tanto bien puede reportar en los momentos que vivimos.

La trascendencia del hecho es enorme, por encima de significados que se quieran encontrar. En este pacto forma-

do por las dos centrales hay un punto neutral que interesa destacar: El proletariado, la masa, el pueblo, no ha estado, en realidad, desunido en ninguna ocasión, como no lo han estado los partidos políticos de tendencia ideológica semejante. Los que nunca han logrado entenderse por mil causas diferentes, que atienden más a razones de táctica o de organización, que a las conveniencias generales de sus ideas o postulados, han sido algunos dirigentes de organizaciones

subalternas. Los directivos de la C. N. T. y de la U. G. T., por encima de partidismos o conveniencias particulares, han firmado un pacto que encierra el primer eslabón del éxito a lograr en una plaza no muy lejano.

Por una parte, los partidos intentan fusionarse orgánicamente en breve plazo, para lograr la unidad política del proletariado.

Por otra, las sindicales creando igualmente el Comité de Enlace, que nace

con una fuerza que no tienen las de aquellas organizaciones políticas.

En ambos casos, se intenta unir al proletariado por caminos distintos, pero bajo una misma idea. Sea de quien sea el triunfo inicial de fusionarse orgánicamente, el hecho traerá mejoras inmediatas para la clase trabajadora que, quiere unirse por encima de políticos y caciquillos que siguen mirando, en los actuales momentos, el bienestar personal antes de hacerlo por la causa del pueblo.—Cosmos.

Importante acuerdo de la C. N. T.

Valencia, 30 (12 noche). — Entre los acuerdos tomados por la C. N. T. en su última reunión, figura el siguiente: Se aprueba íntegramente el plan elaborado conjuntamente con la ejecutiva

nacional de la U. G. T. constituyendo el Comité Nacional de Enlace, el cual intervendrá para la solución de los conflictos que se presenten a las sindicales, al propio tiempo que tratará de los problemas que se planteen de orden general que convenga a ambas sindicales en su día. — Cosmos.

Amistosas sugerencias al Congreso de Barbastro

Hoy va a dar comienzo en Barbastro un Congreso convocado por el Frente Popular de Aragón, donde va a discutirse y dictaminarse sobre la reorganización y actitud de dicho conglomerado político en el territorio del Aragón liberado.

Conscientes de la existencia de un pacto que se firmó y hubo necesidad de confirmar a raíz de cierta maniobra-deshecha, pacto que ha sido cumplido escrupulosamente por el sector más proletario y aragonés de cuantos integran el bloque, pacto que está en pie, erguido ante la conciencia de todos sus signatarios cumplidores o no de la firma que estamparon, acaso en un momento que se sintieron más aragoneses que afiliados a tal o cual partido, más antifascistas que políticos, más hombres libres que juguetes de las conveniencias partidistas impuestas por las cabezas dirigentes de sus respectivas organizaciones.

No nos parece mal el Congreso. Con luz y con taquígrafos es imposible incubar intrigas y maquinaciones. Si cada cual lleva el corazón en la boca, no cabe duda: Aragón saldrá gananciosa del comicio de Barbastro.

La hora es propicia. La comprensión, el compañerismo, el ansia de unidad se abre paso a marchas agigantadas en toda la retaguardia de la España leal. Ahí está, como grito de ejemplo, el pacto recientísimo C. N. T. - U. G. T., sellado en Valencia con lazos de indeleble amistad. Para Aragón, nada nuevo, porque ya existía esa compenetración y colaboración tácita entre los elementos de las dos organizaciones sindicales. Pero es mejor que, además, venga ese freno impuesto por las mayorías que apoyan e inspiran a los Comités Nacionales, por si acaso existiese alguna oveja ingenua que, mal aconsejada por el lobo disfrazado, quisiera salirse del redil.

No. No nos parece mal el Congreso. Y estamos seguros que nos parecerán mucho mejor aún sus sensatas deliberaciones. Amistad, compenetración, antifascismo, sentido apolítico en el esfuerzo para salvar a Aragón del peligro de fuera y de los conatos perturbadores de unos cuantos, muy pocos, insensatos de dentro... Privarán estos sentimientos y el resultado será la justicia y la conveniencia del pueblo. Del pueblo que hoy está pendiente con todos sus ojos y todos sus oídos y sabrá descubrir con su fina percepción quienes son los verdaderos aragoneses, nobles, francos, libres y activos, y quienes los que vayan uncidos, como en el antiguo régimen, a la carreta de sus ambiciones personales.

En Santander también se han vuelto a sublevar tropas contra tropas sublevadas

Valencia, 30 (12 noche).—Nota facilitada a última hora por la Secretaría del Ministerio de Defensa Nacional:

"Una nueva sublevación que, por lo visto, ha dado lugar a otra contienda sangrienta, acaba de registrarse hoy en las filas facciosas.

Las tropas leales de Santander, que cubren el frente en aquel sector, han oído a partir de las siete de la mañana de hoy, fuego intensísimo de fusil y ametralladora en Aguilar del Campo, revelando ello una lucha enconadísima entre los

sectores de tropas rebeldes. Pronto observaron nuestros soldados que a Aguilar del Campo llegaron tropas en camiones procedentes de Barruelo y otros pueblos comarcanos. En seguida, quince aparatos facciosos comenzaron a volar sobre Aguilar del Campo. Mientras los aviones volaron cesó el fuego, pero éste se reanunció en cuanto los aparatos se retiraron, oyéndose no sólo disparos de fusil y ametralladora, sino el estampido de gran número de granadas de mano.—Cosmos.

SENTENCIA ABSOLUTORIA PARA LA TIA Y ESPOSA DE PEREZ MADRIGAL

Castellón, 30 (12 noche). — Se ha visto la causa seguida contra Concepción Fuelle Conde y Celia Madrigal Losada, esposa y tía, respectivamente, de Joaquín Pérez Madrigal, por uso de nombre indebido.

Después de leído el apuntamiento, declararon las encartadas, diciendo Concepción Fuelle que su marido la tenía completamente abandonada hace mucho tiempo, y que al estallar el movimiento temió que tomaran represalias contra ella por la conducta de su marido, por lo cual decidió abandonar Madrid, dando un nombre supuesto para poder ser evacuada.

Celia Madrigal se expresó en sentido parecido.

El fiscal elevó a definitivas sus conclusiones y, luego de informar la defensa, el jurado contestó a las preguntas del veredicto en el sentido de reconocer la existencia del uso de nombres supuestos con la eximente de obrar únicamente por miedo insuperable.

En consecuencia, el fiscal solicitó la pena de dos meses y un día de supresión de la convivencia social y la defensa pidió la absolución.

El Tribunal de Derecho emitió sentencia absolutoria para las dos encartadas. — Cosmos.

¿Cuáles serán las segundas partes?

Londres, 30 (6 tarde).—Un despacho urgente, recibido por la Agencia Reuter, declara que, después de la toma de Pekín, los japoneses consideran que la primera parte de su acción en el norte de China está completada.

En consecuencia, se pusieron al habla con las autoridades locales, con las que lograron entrar en negociaciones a primeras horas de la tarde de ayer. Se agrega que las conversaciones prosiguen esta mañana.

blente, permitiendo abrigar la esperanza de que se llegará a un arreglo que evite nuevas efusiones de sangre.

Estas noticias añaden que Pekín recobra por momentos su aspecto habitual, habiéndose animado mucho el tráfico urbano que durante las últimas 48 horas no existió.—Cosmos.

Un descarrilamiento

París, 30 (6 tarde). Urgente.—El tren expreso de París a Saint Etienne-Loire ha descarrilado esta mañana por causa que se desconoce. Hay que lamentar su

DISCO ROJO

POLITICA DE TRAMPAS

El cazador ha puesto cebo en el sitio destinado... Ha preparado bien el terreno desbrozando aquellas partes que creyó oportunas. En otras, amontonó ramaje suficiente para ocultar la trampa. Y ya todo preparado, se ha escondido tras un árbol, al acecho, dispuesto a vigilar amorosamente la causa de sus desvelos.

La belleza natural del bosque ha sido aumentada artificialmente por la mano del hombre.

Y es que al hombre le interesa la caza... Es su sustento y su diversión... Es satisfacer una necesidad cuando no aumentar el proceso de una ambición.

Y la fierca, engañada, inocente en la poderosa fuerza de sus músculos elásticos caerá en la trampa.

¿Por qué no ha de ser así?

España sabe ya de esto. Hablar de otro modo sería pretender engañarnos nosotros mismos.

España, con sus playas mediterráneas, hermosas y dulces como visiones de ensueño, es también un punto álgido en el "simoun" futuro de la contienda que se prepara.

Su Cantábrico agreste, fuerte y murmurador, es una alta avanzada sobre el concurrido Atlántico. Su "Mare Nostrum" ha sido tan cantado y ambicionado que no seremos nosotros quienes pretendamos descubrir su enorme valor estratégico.

Y las naciones fascistas, las filo-fascistas y las que sin denominarse aún así, están próximas a serlo, saben de esto más que nosotros y nos tienden la tupida red de sus intrigas sangrientas.

España es codiciada por unos y por otros.

Para el fascismo es una esperanza. Pa-

ra las democracias, España representa algo más.

Es la integridad de su territorio y sus juventudes. Es el aplazamiento de algo que se prevé inevitable.

Para los profetarios del mundo hubo un momento: la noche del 19 de julio de 1936, que la Revolución Ibérica fué la cristalización de un anhelo de libertad, de reivindicación humana, que va hoy lentamente estumándose en un horizonte de odios, conspiraciones y concupiscencias abyectas.

¡Oh, vieja y podrida Europa!

¿Acaso ha huído de tu suelo el valor y la comprensión?

Porque, sobre todas las consideraciones de índole política, sobre todos los reflexionamientos de humanidad, un cazador formidable, el capitalismo internacional, imperialista y despótico, va lentamente acogotando a la presa codiciada.

España, la leal y la fascista, compran, una a peso de oro y otra al precio de su suelo, hasta hace poco virgen del yugo extranjero, unas armas que precisan para destruirse fratricidamente.

Padece la economía y se arruina la nación. Todas las intrigas internacionales no tienen otra finalidad que favorecer los intereses creados de sus capitales, expuestos en la empresa de hundir a España en las neblinas sin fondo de una miseria atroz, y aprovecharse de ella, inerte y desangrada.

No les guía ni un solo sentimentalismo de humanidad.

Por eso es preciso que triunfemos al precio que sea.

España, fascista, sería una esclava de los países que intervinieron en su lucha.

Republicana democrática no lo ha sido

ni puede serlo después de la sangre vertida en defensa de sus libertades.

Comunista sentiría sobre ella el peso de un poder omnimodo que le haría pagar con creces lo poco que recibió, agradeciéndolo.

Libre, completamente libre, España po-

drá resurgir de su ruina económica y alumbrar al mundo con el avance glorioso de su libertad.

Elegir vosotros, españoles.

Pedro MAS VALOIS

Barña, 28 julio 1936.

VIA LIBRE, FUERA VAGOS

por Demófilo GALLEMI

Si todos los que laboramos por y para la causa y ya estamos encuadrados en uno de los muchos trabajos necesarios para el logro de nuestras aspiraciones y haciéndonos cargo de los momentos que estamos atravesando—siempre fija la mirada frente al enemigo—, si siempre pensáramos en las trincheras donde los nuestros, si es preciso, no duermen, no comen, en una palabra, no tienen horas ni horarios fijos, no se rigen para nada con el reloj, comen cuando pueden comer y duermen cuando pueden dormir, la ropa se la cambian cuando puedan lavársela.

Nosotros, los que estamos en la retaguardia, comemos a las horas fijas cada día, nos acostamos cada noche en buena cama, nos podemos cambiar de ropa cuando nos parece, nos podemos lavar bien y todo esto lo hacemos con una tranquilidad como si viviésemos en tiempo normal, ya que ningún peligro nos acecha y si dicho peligro, de cuando en cuando se presenta, nunca es tan catastrófico como son los peligros en primera línea.

Ahora bien, si aquellos hermanos nuestros no se quejan y pasan muchas privaciones y calamidades, ¿por qué nosotros no nos multiplicamos en nuestros puestos?

Muchas veces he oído decir, "estoy sujeta en mi plaza tantas horas" (por re-

gla general unas ocho horas), luego a comer, cenar, al café o al cine, y todo, claro, sin peligro, sin exposición de la vida, y esto nos lo explica como un sacrificio; yo creo que podríamos hacer más trabajo y muchas más horas cada día; desde luego, esto en los trabajos que realmente no son pesados, pero en los trabajos corrientes y que el hombre no se perjudica se puede trabajar más tiempo, de esta manera no veríamos tanto vago, ya que los vagos se introducen donde hay aglomeraciones de gente y es donde de esa manera medran a sus anchas.

En una palabra, produciríamos más y más y trabajaríamos más de prisa, ya que cuantas más horas empleásemos en la lucha cotidiana para el trabajo, más fructífera sería la cosecha del fruto libertador.

Pensemos que el enemigo nos acecha día y noche sin descanso ni demora, sin decir si trabajó mucho o poco, y nosotros tenemos que trabajar de firme cuantas horas sean precisas, lo mismo que nuestros hermanos que luchan en las trincheras.

Los no combatientes estamos en el mejor de los países y época disfrutando a placer, no carecemos de vicios y bebemos más que en tiempo normal.

Una pregunta, algo inocente, que creo poder hacer a todos los ciudadanos. ¿No podríamos en la retaguardia implantar la ley seca, no hacer uso para nada de los licores si no es por prescripción facultativa?

Creo que sería una buena medida. ¿Los cafés no podrían reglamentar sus horas de despacho, lo mismo las sociedades recreativas y todos los centros donde se expende toda clase de venenos?

¿Son útiles a la guerra y a la revolución los cafés, tabernas y bares?

A mi juicio son perniciosos y al mismo tiempo sirven para el embrutecimiento de los hombres.

Si el hombre ingiriere menos alcohol saldría ganando en todos sus aspectos la propia humanidad.

El hombre, para vivir sano, no tiene necesidad de recurrir a las bebidas alcohólicas.

¿Cuántas cosas mal hechas no tienen otro origen que el alcohol?

En tiempo de guerra se habla muchas veces más de la cuenta gracias al licor, y, por lo tanto, acarrea muchos disgustos, se descubren hasta secretos de guerra, por culpa de dicho líquido. El hombre que le gusta la bebida no puede ni debe ocupar cargo alguno de responsabilidad, ya que el enemigo agazapado se aprovecha de él convidándole a unas copas y lo hace decir cuanto de interés le puede ser.

El espía se sirve mucho, y tiene buen terreno y bien abonado, en los cafés y máxime si hay "juerguistas".

Podríamos, en estos momentos, aplicar el refrán antiguo que dice: "Quien quita la ocasión..."

El hombre que lucha por su libertad y la de sus semejantes detesta el alcohol.

En vez de distraernos tanto y procurarnos diversiones, ¿no es más racional que no olvidásemos un solo momento la tragedia que se cierne en nuestro país?

Pensar más en la guerra; pensemos más en la revolución y si siempre pensamos en el momento que estamos atravesando no nos queda duda que ahorraremos sacrificios y vidas, ya que para nosotros es algo más que sagrado el pensar en la guerra, no olvidarlo nunca; trabajaremos más a gusto y producirémos todo lo necesario para y por la victoria final.

FILIBUSTEROS EN SIGLO XX

La intervención de las flotas italo-germanas en la guerra por la Independencia de España

Siempre han surcado los mares navegantes más o menos intrépidos. Corsarios y piratas sin pabellón, que abordaban a galeones y bergantines abarrotados de tesoros, que transportaban de una parte a otra de la tierra. Los habitaban de lejos en la anchurosa franja del horizonte, y sigilosamente, con cautela y audacia sin par, se aproximaban al navío que pensaban abordar. No miraban la nacionalidad ni las características de la nave, sino el botín que habría a repartir a partes iguales para toda la tripulación pirata.

Cruenta y despiada era la lucha a que se lanzaban. Si la nave comercial que pensaban detener en ruta no se detenía a la primera señal que se le conminaba, aún crecía más la ferocidad de los piratas, que cruzaban los siete mares a sus anchas y sanguinarios caprichos. Todas las embarcaciones que surcaban los mares lo hacían con un inmenso terror, pues temían el enfrentarse en pleno Océano con el arrojo intrépido de las tripulaciones piratas, compuestas de hordas que no tenían ningún aprecio a la existencia.

Fuere cual fuere el barco que divisaran, fueren bien artillados o no, lo detenían y, si oponían resistencia a la nave corsaria, ésta hacía pagar cara la osadía de pretender enfrentarse ante el pabellón pirata de la muerte.

La historia nos ha brindado a ciertos personajes bien conocidos y en la mente de todos. La mayoría de ellos se lanzaron al mar por pasión de aventuras; otros por no dejar incumplida la palabra que prometieron: REBELDIA ANTES QUE EL LATIGO DE LA ESCLAVITUD. También eran marineros, verdaderos lobos de mar, que habían desertado de sus barcos o de las armadas de sus respectivos países, por robo o crimen, y en muchos casos por no someterse a la vandálica y feroz disciplina del ejército.

Hoy también, en plena civilización, en

pleno siglo XX, en el siglo del proceso y de la prosperidad del mundo, también hay piratas que surcan el mar de un extremo a otro para llevar a cabo sus crímenes y fechorías, sin que la faz del mundo ni la de los gobiernos "no intervencionistas" se sonrojen de vergüenza, al contentir a esas unidades de las flotas italo-germanas, su desecrada intervención en aguas jurisdiccionales españolas.

Estos fanfarrones piratas de hoy, que poseen grandes acorazados y cruceros de combate, desafían al mundo con sus desplantes matonescos.

El mar está así a merced de ellos; la destrucción y alcance de su artillería de grueso calibre, que destruye, con salvajismo inaudito, las ciudades que bañan el mar. Como feroces y sanguinarios, tienen reñglón aparte, a lo que afecta a la piratería de siglos pasados. Bombardean con saña feroz de bestias humanas, poblaciones indefensas y sin objetivo militar alguno.

¿Qué vergüenza para el mundo civilizado! ¿Qué oprobio para Francia e Inglaterra, que van, según ellas, a la cabeza de ese mundo que se llama civilizado, que consiente y aviva aún más los crímenes, sobre una raza que no ha hecho más que defenderse por sí sola de la tiranía que querían implantar los militares traidores!

El juego de la "no intervención" y el del retiro de las flotas italo-germanas deja entrever, una vez más, hasta dónde han llegado las potencias, mal llamadas democráticas, a consentir la actuación de estos piratas del siglo actual.

¿Por qué contenten estos actos de filibusterismo? ¿Es que quieren más pruebas de sus fechorías? ¿O es que ni Francia ni Inglaterra se han dado todavía por aludidas? Día llegará que les toque a esas dos naciones el bailar. Y, entonces, veremos qué son de ellas.

Inglaterra y Francia saben bien el caso de Almería. Nosotros, los trabajadores, lo tenemos bien grabado en nuestra memoria. El crucero pirata "Deutschland", dotado de artillería de precisión y de gran alcance, ha bombardeado, con sus cañones, la mártir ciudad del Mediterráneo. Los piratas del siglo, enarbolando bandera de combate con la cruz gamada, han cometido otro crimen más contra la población civil de una capital que dormía pacíficamente su sueño.

Con el "affaire" del "Leipzig" buscaban un pretexto a sus alevosos crímenes cometidos y así continuar, con más libertad de acción, seguir cometiendo más.

La codicia es la que anida en sus corazones, la ambición y el dominio en sus cerebros, llenos de malignidad maquiavélica teutona. Las Baleares y las Canarias las han deseado siempre estos piratas modernos. El Archipiélago español le servirán al "duce" y al "führer" como base y refugio seguro para sus fechorías por el "Mare Nostrum".

Al igual que los piratas, ansían buscar islas y parajes para atacar impunemente a sus víctimas.

Estos días, los piratas italo-germanos están en plena actividad por los mares. Campean a sus anchas y se saltan a la "torera" todas las reuniones de la S. D. N. Quieren hacerse los amos del mundo, tiranizar a los pueblos trabajadores y democráticos y someterlos al yugo del César, como en los buenos tiempos romanos. Tratan de quitar la soberanía del mar a Inglaterra y Francia y el libre camino hacia sus colonias.

¿Se interponen los piratas del mar! Los corsarios a las órdenes de Mussolini y de Hitler campean a sus anchas! ¿Hasta cuándo, Mr. Eden?

Francisco GARCIA
26 División - Durutti
J. L.

Una de las figuras más destacadas de esta nuestra nueva guerra por la independencia de España, es, indiscutiblemente, el general Miaja.

¿Por qué?
Porque con un gesto de firme lealtad a la República ha logrado restablecer las clásicas ordenaciones marciales, imponiendo las claras virtudes de la disciplina sobre todo ese temor difuso que acompañaba, en los primeros meses de nuestra guerra, la atmósfera en todas las zonas populares de nuestro país.

Porque desdiciendo las advertencias infantiles de los que viven en el extrarradio de la Ordenanza y de la Técnica, ha cumplido su escueto deber, como un soldado que no tuviera la bocamanga rutilante.

Porque su conducta militar posee una recia ejemplaridad para todos aquellos que olvidaron sus juramentos de fidelidad a la República y de amor a la patria.

Porque jamás olvidó los imperativos de su jerarquía.

Porque nunca vaciló ante los equívocos de sus compañeros de armas y se mantuvo siempre a las órdenes del Gobierno elegido por el pueblo.

Porque en el momento de mayor peligro se cidió la espada para luchar contra el fascismo criminal que está asolando a España.

Porque con el rostro impassible del capitán que avanza hacia un área poblada de emboscadas y de indecisiones, ha ser-

FIGURAS CUMBRES DE LA GUERRA MIAJA

por Fernando PINTADO

hido encauzar el heroísmo del pueblo de Madrid logrando derrotar a los ejércitos de Franco, de Hitler y de Mussolini que pretendían invadir la capital de la República.

Porque en Madrid permanece, vigilante a las realizaciones de la disciplina, dispuesto siempre a manejar toda la severidad de sus facultades y toda la justicia de sus atribuciones en el doble frente de la retaguardia y de la vanguardia.

Porque prudente y riguroso, templado y valeroso como un guerrillero de la admirable tradición ibérica, conduce al Ejército Popular por los caminos de la victoria.

Porque su gesto de seriedad ha servido para hacer comprender a todos los que se apartaban de la ética militar, las excelencias de las categorías frente a un enemigo obediente a un mando único.

Porque con el pecho constelado de condecoraciones, sigue sintiendo todos los heroísmos y lucha arduamente por la causa de los humildes.

Porque habiendo conquistado un prestigio histórico, continúa comportándose

con el entusiasmo de cualquiera de aquellos milicianos que durante las jornadas de julio y agosto de 1936 marchaban por todos los caminos de España, llenos de fe, en busca del enemigo de sus libertades.

Porque olvidándose de su fajín berrincho fraterniza con sus soldados como si fuesen hijos suyos.

Porque ha recordado siempre a todos sus oficiales aquella estricta sentencia del mariscal Marmont, que dice así: "Es necesario que cada uno, en el grado de jerarquía que esté colocado, tenga siempre en su pensamiento que no manda a sus subordinados sino a título de la obediencia que debe a sus superiores."

Porque su presencia en Madrid significa la rehabilitación de las escuetas normas de valor, austeridad y autoridad.

Porque él ha logrado devolver el sentido de subordinación a todos aquellos que habían perdido la conciencia de su función política y social.

Porque ha sabido conquistar y conservar la confianza del Gobierno y de todos los hombres de estructura liberal.

Por todas las razones expuestas y por

otras muchas más que podríamos enumerar, es por lo que consideramos al general Miaja una de las figuras más destacadas de esta nuestra nueva guerra por la independencia de España.

A su labor se debe en gran parte el que el presidente de la República, don Manuel Azaña, ajustándose en todo a la verdad, haya podido pronunciar estas palabras:

"¿Sociedad de Naciones? ¿Comité de Londres? ¿Tratados diplomáticos? ¿Amistades preciosas? ¿Propaganda? Muy bien, todo eso es admirable; pero el Ejército de la República vale más.

Al cabo de un año y a través de tantas injusticias y de tantas amarguras y fracasos, una cosa es cierta. El pueblo español ha conseguido un milagro, el milagro de crear un Ejército de medio millón de hombres, bien dotado y armado, poseído de una moral heroica superior a todos los ejércitos del mundo."

Con razón ensalzamos la obra del general Miaja, prócer de la milicia española, de todos los antifascistas del universo.

Gracias a él cuenta el pueblo de Madrid para su defensa, que es la defensa de la República, con unas fuerzas que no sólo se defienden, sino que atacan, habiendo sido elogiada su organización por todos los técnicos de la milicia internacional, incluso por los mandos del ejército enemigo.

¡Salud, general!

Las predicciones del técnico

De un artículo firmado por el general Armongaud, del Ejército del Aire, que publica "La Dépêche", reproducimos los párrafos siguientes:

"Después de la guerra civil, España se convertirá, probablemente, en una potencia militar. El nuevo Gobierno se verá obligado a conservar un aparato militar bastante fuerte para afirmar su autoridad y mantener el orden. El Ejército será un enlace necesario entre provincias unidas nuevamente de una forma precaria. Será destinado a contener cualquier nueva rebelión, venga de donde viniere. Pero

podrá ser también el instrumento de la política exterior. Sin duda el país se habrá delimitado, pero no por eso dejará de importarnos que su política exterior pueda inclinarse de parte de los enemigos eventuales de Francia.

"Y esto nos importa mucho más todavía en razón de la situación geográfica de España. Fuerzas marítimas y aéreas que partieran de las costas oceánicas y de las Islas Canarias, amenazarían nuestras comunicaciones metropolitanas con Marruecos y el África Occidental; del mismo modo sucedería en las comunicaciones Francia-Africa del Norte a partir de las costas mediterráneas y de las Baleares. Una inteligencia secreta de España con Italia y Alemania dirigida contra nosotros, crearía una situación muy grave. Francia tiene, pues, la mayor necesidad

de la amistad española en tiempo de paz y de su neutralidad en caso de guerra...

"Las hipotecas de que los nacionalistas han gravado a España pueden traducirse por pesadas obligaciones de Francia en los Pirineos, en las rutas marítimas de África y en Marruecos. En todo ello ¿dónde está nuestro verdadero interés?

"Reside, simplemente, en el mantenimiento de la independencia española frente a todos los demás países. Exige que nuestro país esté resuelto a hacer observar la "no intervención", a que se efectúe la retirada de los voluntarios, a hacer cesar la guerra aérea sobre las poblaciones, a marcar su imparcialidad y su independencia por la forma del futuro gobierno, siempre que sea de orden y de paz. Y si la intervención de algunos debiera proseguirse, es en interés, tanto de la paz como

de Francia, que los gubernamentales reconquistan, a la mayor brevedad, las Baleares y la costa mediterránea hasta Algeciras.

"Pues, una vez hecho esto, el aspecto de la guerra retrocederá, y es hora ya."

Pérdida

La compañera Caridad Balaguer Villarroya, de Maellín, desea saber el paradero de una maleta que se le extravió en el viaje de Caspe a Peñalba, que, por lo visto, se la cambiaron.

Se ruega al que la tenga, haga el favor de entregarla o mandarla al Consejo municipal de Peñalba. Gracias anticipadas.

PLUMAS FEMENINAS

MUTILADAS DE GUERRA

por Lucio Sánchez Saornil

lir al campo, ni asomarse al parapeto, ni siquiera tener el ánimo templado: la barba puede sorprenderlas en estas tardes de primavera, luminosas, a cuestras sus dieciocho años, soñando apaciblemente mientras revolotan las yemas de las acacias arbanas.

La comparación de este hecho nos ha llenado de horror. ¿Una mujer mutilada! ¿Una generación de mujeres mutiladas! La—hasta hoy—pobre vida femenina, ¿qué altura puede intentar cuando arrastre esa espantosa pierna artificial? Sin sangre y sin nervios, ese brazo de caucho, torpe e inexpressivo, ese dolor infinito de sí misma, que le recordarán la gracia y la ligereza, dejándola inútil para los demás, que es como arrancarla su virtud y su razón de ser cuando aún no habla acabado de descubrirse para sí?

¡Mutiladas de guerra! Testimonio negro del más negro pecado de los hombres: el fratricidio.

Pensamos con un poco de pena en el mañana, en ese mañana próximo cuya edificación requiere hombres y mujeres fuertes y ágiles, completos de cuerpo y de espíritu; pero, al mismo tiempo, esas muñones sangrantes han de enseñarnos a adiar con más levedad, con más honda renaca a esa ciudad capsa de tales monstruos, a luchar sólo por una forma de vida

naeva que estreche los lazos de fraternidad entre los hombres.

Sólo la Revolución social, redentora, puede compensarnos de tan terrible dolor; sólo a ella podemos ofrendar tal sacrificio.

"LA OVEJA PERDERA LA LANA..."

Las Agencias nos transmiten la noticia de haber salido de Francia, con rumbo a Sigüenza, donde se instalarán, el ex conde de Romanones y algunos de sus familiares. Hemos buscado apresuradamente en el mapa, por si nos equivocábamos; pero no, Sigüenza sigue aún en poder de los facciosos. Nos hemos quedado un poco pensativos.

Hace algunos meses el ex conde de Romanones (alias "el Zorro"), se encontraba en San Sebastián. Estaba a merced de los revolucionarios; podía ser apresado y hasta fusilado (seguramente, nunca habrían faltado motivos). Pues no; el ex conde de Romanones fue respetado. Ocurrió por entonces que los facciosos, antiguos amigos del "Zorro", bombardearon San Sebastián, y lo bombardearon como ellos saben hacerla, criminalmente, sin respeto para nada ni para nadie; ni para los revolucionarios, ni para los facciosos, ni para los buenos, ni para los malos, ni para los que se llaman "revolucionarios".

Y el ex conde apoyó una mano en la cadera más voluminosa, hizo bocina con la otra mano y le gritó al Mundo: "Mis viejos amigos son unos brutos de solemnidad y merecen la execración y el desprecio del mundo civilizado".

Y hasta añadió algo así como que los "rojos" éramos las únicas personas decentes que había en España.

Y a nosotros se nos cayó la baba. Y cogimos al lindo ex conde y lo lanzamos al otro lado de la frontera. ¡No hacia mal "reclamo" la grotesca figura del ex conde por las playas de Hondarribia y San Juan de Luz! Hablaba bien de nuestra candidez infantil y de nuestro respeto, aun por las ruinas nacionales.

Pero el señor ex conde, "patriota" cten por cten; ha sentido la nostalgia de la patria, y más aún de la patria chita, y ha decidido trasladar su residencia a España; y, dando pruebas de consecuencia, ha ido a fijar sus reales en Sigüenza.

Y, después de todo, ¿qué? Ya dijo él que los "rojos" éramos personas decentes, y no es dudoso que al "Zorro" le hubiera sido difícil la convivencia entre nosotros. Ahora, a sus amigos, les dirá que aquello fue, sencillamente, una zorrada. Bien dicen que "la oveja perderá la lana...", pero no la maña.

Ahora, lo que no debemos olvidar es que aún quedan muchos "zorros" entre nosotros. No queremos citar nombres, porque, a veces, conservan rutillo de respeto y hay periódicos que emplean tanta "neutra" para esconda- sus irresponsables. Pero

La lucha se va enconando por momentos

Tien-Tsin, 30 (6 tarde).—La batalla sigue desarrollándose verdaderamente furiosa en torno de Tien-Tsin. La aviación japonesa ha conseguido reducir al silencio varias baterías antiáreas chinas, lo que le permite ahora efectuar vuelos raudales con absoluta impunidad.

Los combates en tierra se suceden con ciertas alternativas, teniéndose noticias de algunos éxitos destacados de los chinos que, en más de un punto han logrado abrir brecha en las líneas niponas, aunque no pudieron infiltrarse en las mismas por la acción de los aeroplanos nipones que ametrallaban las concentraciones chinas. Cosmos.

El paro es absoluto

París, 30 (6 tarde).—Aun después de desaparecidos los diques que los bateles en huelga habían formado con sus gabarras y embarcaciones de todo género, continúa el paro con gran intensidad, hallándose suspendida la navegación fluvial en el Sena, el Marne y los canales de la región parisina con raras excepciones.

La huelga de los montadores transcurre también pacíficamente. Cosmos.

Se estudia el problema económico

París, 30 (6 tarde).—Esta mañana se celebró un importante Consejo de Ministros en el palacio del Eliseo, que presidió el Presidente de la República, Sr. Doumer.

La reunión fué dedicada, casi por entero, al estudio de los problemas económicos interiores. El ministro de Hacienda propuso importantes economías en los trabajos públicos. También se ocuparon los ministros del problema ferroviario, hablando de la urgente necesidad de que desaparecieran los vagones no metálicos que todavía existen en circulación. Parece que se acordó dar un voto de confianza al señor Bonnet, ministro de Hacienda, para la implantación de un importante sistema de economía, para lo cual se anularán numerosos créditos que economizarán unos 3.600 millones de francos. Cosmos.

La catástrofe ha sido de enormes proporciones

París, 30 (6 tarde). Urgente.—Las últimas noticias sobre la catástrofe del expreso París-Saint Etienne declaran que van recogidos hasta ahora 17 cadáveres y que se teme que queden varios más entre los restos de los vagones destruidos.

El número de heridos sobrepasa el centenar. La causa de lo ocurrido ha sido un error en el manejo de las agujas.

Los médicos temen que fallezcan muchos de los heridos. Cosmos.

En la toma de Pekín ha intervenido la traición de peronajes chinos

Nankin, 30 (6 tarde).—Se ha reunido el Consejo de Ministros con carácter urgente para estudiar la grave situación creada con la entrada de los japoneses en Pekín, a causa de la traición de elevados personajes chinos, que no han vacilado en ponerse a las órdenes del invasor.

El Consejo se prolongó por espacio de seis horas y, a la salida del mismo, los diferentes ministros se negaron resueltamente a hacer manifestaciones a los periodistas. Cosmos.

Los alemanes no asisten al Congreso de Geología

Moscú, 30 (6 tarde).—El camarada Molotov, presidente del Consejo de Comisarios del pueblo, ha presidido la solemnísima sesión de apertura del 17 Congreso Internacional de Geología. Entre los países que cursaban un éxito en esta ciencia, sólo se

DEL EXTRANJERO

los representantes de Alemania, que han adoptado tal decisión obediendo las ór-

denes de su Gobierno, que se hallan basadas en motivos políticos. Cosmos.

ALEMANIA Y FRANCIA LLEGAN A UN ACUERDO PARA EXPLOTAR LAS VIAS AEREAS

París, 30 (6 tarde).—Acerca del acuerdo concertado entre las empresas de navegación aérea «Air-France» y «Luft-Hansa», francesa la primera y alemana la segunda, se declara que contaban de antemano con la aprobación de los Gobiernos de París y de Berlín.

Las negociaciones venían delegándose hace tiempo, puesto que se buscaba terminar con la ruinosa competencia que existe actualmente con el funcionamiento de una línea alemana y otra francesa a través del Atlántico meridional.

Se trataba de evitar que sucediera lo propio en el Atlántico norte.

Ultimamente se facilitó grandemen-

te el terreno para esta negociación, cuando se supo que la americana «Air-Ways», de los Estados Unidos, y la imperial «Air-Ways», británica, de perfecto acuerdo, reanuzaban el primer vuelo de ensayo en ambos sentidos entre los Estados Unidos e Inglaterra.

En relación con la futura línea regular Europa-América del Norte, servida por aviones franceses y alemanes, combinados, se cree saber que, en vez de seguir la ruta de Irlanda-Terranova, utilizarán la de Portugal-Islandias Azores, que, aunque más larga, aparece más segura. Esta línea será servida por poderosos hidroaviones multimotores. Cosmos.

SE PREMIA A LOS TRAIADORES Y SE UTILIZAN SUS SERVICIOS

Pekín, 30 (10 noche).—Obedeciendo la sugerencia de las autoridades militares japonesas, ha quedado constituido en Pekín un Gobierno integrado por chinos afectos a las fuerzas invasoras, con las que evidentemente se hallaban en completo acuerdo desde mucho antes de iniciarse el actual conflicto chino-japonés.

El Gobierno de Pekín, adicto al Japón, se halla presidido por el alcalde de la capital, no habiendo determinado todavía cuánto abarca su influencia, aunque generalmente se cree que los japoneses pretenderán que su autoridad se extienda sobre todo el territorio autónomo del Norte de China, a fin de oponer las decisiones de este Gobierno a las del Gobierno central de Nankin, y demostrar que este último no tiene autoridad en el Norte de China.

Como se recordará, esta táctica es la

misma que emplearon los japoneses en los días de la conquista y anexión virtual del territorio del Manchukúo.

Por último se deja entrever la probabilidad de que en fecha no lejara se corone al actual Fu-Hi, del Manchukúo, como soberano de todo el Norte de China, sentándose en el milenarismo trono que el ex Celeste Imperio tenía en Pekín. De esta forma pretenden los invasores japoneses presentarse ante el pueblo chino como los restauradores del antiguo imperio de la Gran China, sin tener en cuenta que las corrientes modernas sociales y políticas, que ya tienen gran arraigo entre toda las clases sociales de China, son abiertamente opuestas a tal resolución, que sólo resulta conveniente para el desarrollo de los planes del Imperio del Japón de establecer su dominio práctico sobre China, invadiendo paulatinamente su territorio. Cosmos.

LOS SINUOSOS Y TORCIDOS ARGUMENTOS DE MISTER EDEN

Londres, 30 (10 noche).—Esta mañana en la Cámara de los Comunes, se ha registrado un breve debate sobre política exterior.

Eden, contestando a varios diputados, ha estimado que es contraproducente crear la impresión de que, ocurra lo que ocurra, Inglaterra no adoptará ninguna medida de acción inmediata. Pone de manifiesto que el Gobierno inglés jamás ha contribuido a crear tal estado de opinión con relación al Mediterráneo y a las posiciones británicas.

Eden dice que el privilegio que disfruta la Gran Bretaña no es negado a ninguna otra potencia. Lo que la Gran Bretaña intenta realizar consiste en mantener las comunicaciones.

Contestó después a una intervención de Lloyd George sobre la situación en España, y estima que este político ha hablado demasiado del derecho de beligerancia y del plan del Gobierno británico. Como hemos dicho otras veces —ha agregado Eden— estimamos que el plan mantenido o rechazado en bloque, es una posición directamente relacionada con la interesante cuestión de equilibrio. Si el plan es aceptado, la ansiedad de algunos laboristas, entre los que destaca el mayor Atlee, desaparecerá totalmente, ya que significaría que la beligerancia únicamente podría ser otorgada si se cumplen los requisitos establecidos en dicho plan.

El Gobierno británico está dispuesto a continuar la política de la no intervención, si las demás naciones europeas están dispuestas a seguir la misma línea de conducta. La oposición pretende hablar de la no intervención como si se tratase de un plan exclusivamente británico y como si fuésemos un elemento responsable de ciertos manejos

que la Sociedad de Naciones se ocupase del asunto. Si la Sociedad de Naciones quiere ocuparse del problema, que lo haga: Si Moscú, Berlín y Roma quieren continuar formando parte del Comité de No Intervención, no podemos oponernos a ello.

Eden cita algunos párrafos del discurso pronunciado por Blum en el Congreso Socialista de Marsella, y recuerda que el vicepresidente del Consejo francés reculó para él la responsabilidad entera de la posición de la no intervención.

Eden agregó que una declaración de neutralidad implica fatalmente la existencia de los derechos de beligerancia. No puede existir una política de neutralidad si no se dispensa un trato igual a las dos partes enemigas. La neutralidad puede ser una política de gran sentido

MEJOR SERA QUE NO RECURRAN A LA SOCIEDAD DE NACIONES

Hong-Kong, 30 (10 noche).—Noticias recibidas del Norte de China hablan de que el conflicto chino-japonés ha entrado en una nueva fase después de la entrada de los japoneses en Pekín.

Según estas informaciones, el ánimo de los chinos se halla muy decaído por la pérdida de la capital del antiguo Celeste Imperio, afianzándose el convencimiento de que toda resistencia resultaría estéril ante la avalancha mortífera del ejército, la marina y la aviación del Japón, a menos de una intervención extranjera que cada vez aparece más problemática, después de la posición de neutralidad adoptada por las grandes potencias.

común, pero si no se reconocían los derechos de beligerancia, era una política imposible.

El ministro de Negocios Extranjeros inglés, continuó diciendo: "La política de Atlee no sería solamente la neutralidad, sino que sería la causa de que no se retirase ni uno de los combatientes no españoles. Si éste era el punto de vista de los laboristas, debían darse cuenta de que únicamente quedaba a Inglaterra un camino a seguir: la intervención directa, con sus consecuencias. Ni el Gobierno ni el pueblo han pensado, por un momento, seguir esta política.

El debate en cuestión ha sido convocado por Atlee, quien ha pedido al Gobierno que se comprometiese a convocar el Parlamento antes de que el Gobierno se comprometiera en una política que podría conducir al reconocimiento de derecho de beligerancia de Franco.

El leader laborista ha propuesto que si se presentase el caso, la Sociedad de Naciones fuese requerida para pronunciarse sobre el problema.

Lloyd George ha pronunciado un interesante discurso en el que ha pedido a Eden que convocase al Parlamento en el caso de que el Gobierno británico se dispusiese a reconocer la beligerancia de Franco.

Eden se ha negado a satisfacer a Lloyd George y ha agregado: La petición que expresáis no puede ser complacida por el Gobierno a consecuencia del cariz de las actuales circunstancias. Cosmos.

Comienza la población civil a notar las canalladas del fascio japonés

Nankin, 30 (6 tarde).—El puerto de Takú, cercano al de Tien-Tsin y toda su región, está siendo teatro de la lucha más horrible de la contienda chino-japonesa.

Por ambas partes entran en acción las fuerzas navales, la aviación, la artillería terrestre y los tanques, además de grandes contingentes ligeros. Los japoneses, para desarrollar su acción bélica, en la mañana de ayer cañonearon violentamente con uno de sus contratorpederos que prestaba servicios de patrullas, el puerto de Takú.

El número de bajas es cuantiosísimo, sobre todo entre la población civil china, que sufre las consecuencias de los bombardeos aéreos y de los que realizan los cañones de la flota naval japonesa.

En una plaza inmediata al puerto, efectuaron los japoneses un importante desembarco en las primeras horas de la tarde de ayer. La operación estuvo a punto de fracasar por la acción de la artillería, pero los nipones pudieron saltar tranquilamente a tierra cuando les prestaron ayuda varias escuadrillas de aviones que ametrallaron a los chinos, arrojándoles también numerosas bombas.

Las últimas noticias de la zona de China declaran que casi ha cesado el fuego. Cosmos.

la Sociedad de Naciones, ni siquiera se le toma en consideración por recordarse las estériles gestiones del organismo internacional en los días de la conquista de la Manchuria por los japoneses, lo mismo que más tarde habría de ocurrir a Etiopía cuando se vió aplastada por los ejércitos italianos.

En las esferas oficiales chinas se confía sobre todo en la actitud de Inglaterra y Francia, países que mantienen relaciones amistosas con el Japón, pero las últimas informaciones oficiales de París y Londres han producido el mayor desencanto al transmitir la impresión de que en estas capitales sólo existe ambiente de neutralidad ante el conflicto chino-japonés. Cosmos.

Aviso a los obreros voluntarios

Barcelona, 30 (7 tarde). — Todos los obreros inscritos en la tercera centuria de fortificaciones del frente de Aragón, pertenecientes a la oficina de trabajo voluntario de la Consejería de Trabajo de la Generalidad de Cataluña, se presentarán mañana, a las nueve de la mañana, en las oficinas del trabajo voluntario, vía Layetana, 16, 3.º, al objeto de recibir las instrucciones necesarias para poder salir el próximo domingo hacia los lugares de trabajo. — Corresponsal.

La defensa antiaérea de Barcelona

Barcelona, 30 (7 tarde). — Esta tarde, en la Consejería de Gobernación, se celebró la primera reunión para tratar de la reorganización del servicio de defensa antiaérea pasiva y activa de la ciudad.

Han asistido a la misma, todos los jefes de las baterías antiaéreas, un representante de la Generalidad, otro del Ejército y otro de la Jefatura Superior de Policía. — Corresponsal.

Parte oficial de guerra

Barcelona, 30 (7 tarde). — Comunicado del jefe del Ejército del Este a S. E. el presidente de la Generalidad, de esta mañana:

"Bombardeo de la aviación enemiga sobre nuestras líneas, sin consecuencias.

En las últimas operaciones que con tan admirable espíritu han sido llevadas a cabo por nuestras fuerzas, ha sido castigado duramente el enemigo.

En el sector de una brigada se le han hecho más de ochenta bajas, quedando en nuestro poder treinta muertos, entre guardias civiles y falangistas. Se han recogido treinta y cuatro fusiles y abundante material.

Procedente del campo rebelde se ha pasado a nuestras filas una mujer." — Corresponsal.

Llamamiento a un alférez

Barcelona, 30 (7 tarde). — Se interesa la presentación del comandante militar de esa plaza en las oficinas de la cuarta división orgánica del alférez de milicias José Lepanto Marcial para entregarle un documento que le afecta. — C.

Los combatientes del Centro de España dirigen una carta de aliento a las tropas chinas

Madrid, 30 (6 tarde). — Un grupo de combatientes del ejército del Centro ha dirigido una carta al general jefe de las fuerzas chinas que defienden Pekín contra los invasores japoneses, que dice así:

"Por mediación de usted, general, queremos que lleve hasta las líneas de las fuerzas chinas la emoción de estos combatientes de la República española ante la criminal y cobarde agresión japonesa.

"Pretendemos que nuestra carta lleve a estos soldados el convencimiento que tenemos de que, antes de dejarse arrollar, sabrán dar su vida por la libertad de la patria y de la causa antifascista.

Dígalos usted, general, que los compañeros españoles saben demostrar cómo se vence a los partidos fascistas y dígalos también que sabemos su capacidad de sacrificio y de su valor. Por esto, no dudamos un instante en su victoria.

"España y China por la libertad de los pueblos: a muerte el fascismo". — Cosmos.

Cipriano Mera habla de las fuerzas a sus órdenes con la mayor sencillez

Madrid, 30 (6 tarde). — El comandante Cipriano Mera ha hecho unas declaraciones a un redactor de «Castilla Libre» sobre la intervención de las fuerzas de la 14.ª división por él mandada, en la batalla de Brunete. Cipriano Mera ha elogiado grande-

Actualidad catalana

POR TELEFONO, DE NUESTRA DELEGACION EN BARCELONA

LAS GUIAS PERMISO DE CIRCULACION

Barcelona, 30 (7 tarde). — Se advierte a los departamentos oficiales y organismos políticos, que para obtener las nuevas guías de circulación y las licencias justificantes de servicios de los vehículos que tengan destinados a sus trabajos, tendrán que mandar relación de los mismos, firmada por los responsables del departamento o secretarios de la organización, a fin de evitar que al-

gunos ocasionistas traten de emboscar vehículos en algunos de estos departamentos.

Los coches cuyo permiso no sea solicitado por el conductor a que nos referimos, a pesar de que digan pertenecer a un departamento oficial, no les será tramitado el permiso ni entregada la tarjeta justificante de servicio. — Corresponsal.

ACAPARADOR SIN ESCRUPULOS

Barcelona, 30 (7 tarde). — Los celadores del Negociado de Inspección de la Consejería regidora de Abastos han llevado a efecto un importante servicio consistente en el descubrimiento de un depósito de sosa cálcica de procedencia clandestina que recibió José Figols Boix, con domicilio en la calle de Girona, 100, tienda, quien los entregaba a las fábricas de jabón con la obligación de que el jabón le fuese devuelto una vez fabricado, para expendirlo él a precios elevados.

Con dicho motivo, le ha sido impues-

ta una multa de 25.000 pesetas. También ha sido impuesta otra multa de 10.000 pesetas al mismo José Figols Boix, por tener acaparados 780 kilos de café crudo y 620 kilos de café torrefacto en grano, 11 sacos de 60 kilos de malta en grano y 320 kilos de aceite. Después de imponerle dichas multas, el hecho ha sido denunciado a la policía.

El Comité permanente municipal, en su última sesión celebrada, acordó pasar el asunto a los tribunales y tomar parte en la causa. — Corresponsal.

UN AVION FACCIOSO BOMBARDEA UNOS BUQUES MERCANTES

Gerona, 30 (7 tarde). — A primeras horas de esta tarde, recibió a los periodistas el comandante militar de la plaza, teniente coronel Escasí, quien hizo ante los informadores las siguientes manifestaciones:

"Esta mañana navegaban próximos a las costas gerundenses unos buques mercantes españoles. Dichos buques iban custodiados y protegidos por navíos de guerra de la escuadra de la República. De improviso surgió en el aire un avión

faccioso que intentó, aunque inútilmente, bombardear los mencionados buques mercantes, lanzando varias bombas, ninguna de las cuales hizo blanco.

El avión rebelde, perseguido por el fuego de los cañones antiaéreos huyó, internándose tierra adentro. En virtud de ello, a las doce funcionaron las señales de alarma en las comarcas gerundenses, sin que, hasta ahora, tengamos noticias de que el avión pirata haya causado víctimas ni daños". — Corresponsal.

DISPOSICIONES DEL DIARIO OFICIAL

Barcelona, 30 (7 tarde). — El "Diario Oficial" publica hoy, entre otras cosas, las siguientes disposiciones:

Presidencia. — Orden que aprueba los padrones de habitantes de diversos Ayuntamientos de Cataluña.

Gobernación y Asistencia Social. — Orden que crea en la oficina de coordinación de los establecimientos de Asis-

tencia Social, un servicio de información y de control de las instituciones de esta clase que dependen de este departamento.

Orden que dispone que a fin de dar cumplimiento al decreto del 26 del corriente, en el plazo de tres días los jefes de los establecimientos de Asistencia Social de este departamento, deberán re-

mente la labor de estas fuerzas y ha dicho.

"Mi división ha estado en su puesto, cumpliendo las órdenes recibidas; no se ha hecho otra cosa que cumplir la misión que se les confió de manera absoluta, poniendo de nuestra parte lo que podemos poner como soldados del Ejército Popular.

Unas opiniones del teniente coronel Ortega

Madrid, 30 (6 tarde). — Un redactor de "El Sol" se ha entrevistado con el teniente coronel Ortega, el que se mostró muy satisfecho de haber vuelto a la vanguardia de las tropas que defienden Madrid.

Dijo que había hallado las mismas tropas que dejó al marchar y que esto satisface a cualquiera que añora el frente. La vuelta a la campaña, en una campaña como ésta, en la que se defiende nada menos que Madrid, tiene que satisfacer siempre.

En la retaguardia — dijo — me he limitado a cumplir con mi deber. Considero y sigo considerando que la depuración de

"A mí, como jefe de la 14.ª división, me está prohibido decir que los hombres que mando son los mejores. La contestación la da el comportamiento de los soldados del ejército español republicano que saben obedecer y cumplir los objetivos que les señala el alto mando de la manera más superpuesada." — Cosmos.

la retaguardia es un factor fundamental para la causa es conseguir el desarme, y muchas armas clandestinas han sido encontradas ya.

Elogió a la policía popular, que sirve la causa del pueblo con abnegación y entusiasmo.

Preguntado si cree en la eficacia de la quinta columna, en cuanto a la labor de desmoralización, contestó que el pueblo de Madrid es único en el mundo; precisamente los que más reaccionan en Madrid, lo mismo en sentido de crecimiento que de desmoralización, son ellos: los enemigos. — Cosmos.

LAS ENFERMERAS APRESADAS PERTENECEN A LA EXTINGUIDA ARISTOCRACIA

Valencia, 30 (6 tarde). — Cuando nuestras fuerzas ocuparon el pueblo de Brunete se dijo que habían sido hechas prisioneras algunas señoritas que se hallaban pasando el verano.

Se trata de dos muchachas enfermeras, pertenecientes a la extinguida aristocracia: María Luisa y María Isabel de Larríos y Fernández Villavicencio, hijas del ex marqués de Marzal, las que se encon-

han en un pajar escondidas cuando llegaron nuestras fuerzas y salieron de su es-

SIGUE EN NUESTRO PODER EL MOLINO DE LA SALINA

Barbastro, 30 (7 tarde). — En el sector Norte de esta frente se registró poca actividad, si bien el enemigo procura presionar nuestras tropas que se han forti-

mitir a la Dirección General una relación del personal que trabaje en cada uno de ellos, la cual deberá contener los datos que se especifiquen.

Economía. — Orden que anula la legitimación de la firma del ciudadano José Giménez Sánchez, como delegado de la Junta del Control Sindical Económico de Cataluña, y que publica la de los miembros de esta Junta delegada para autorizar con su firma las legitimaciones a que hace referencia el artículo 16 del decreto de Colectivizaciones.

Agricultura. — Orden que aprueba y publica el procedimiento para la tramitación de los expedientes previstos en el decreto del 14 del corriente para la declaración de responsabilidades a las personas que hayan participado directa o indirectamente en la sedición contra la República. — Corresponsal.

Disposiciones para el personal de Marina

Barcelona, 30 (7 tarde). — La revista administrativa correspondiente al mes de agosto próximo, para el personal de marina que se encuentra en situación de disponibilidad de reemplazo, licencia, transeúnte en comisión, etc., se pasará ante Intervención civil de la marina, en los sitios, día y horas siguientes:

Día primero de agosto, de diez a doce de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, en la oficina establecida en la Avenida de 14 de Abril, 520, cuarto, segunda.

Días dos al cinco, ambos inclusive, de nueve a doce y media, en la base aeronaval de Barcelona, muelle del contradique, y de cuatro a seis de la tarde, en la citada oficina de la Avenida del 14 de Abril. — Corresponsal.

Orden de la Consejería de Abastos

Barcelona, 30 (7 tarde). — Entre los acuerdos tomados por el Comité Municipal Permanente figura el de autorizar al consejero regidor de Abastos, para disponer el cierre de los establecimientos de venta de pan que, a partir del próximo mes de agosto no pesen dicho artículo con las balanzas correspondientes sobre el mostrador antes de cobrar su importe. — Corresponsal.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

condite al oír la voz del jefe del pelotón, que ordenó escudriñar el pajar con la punta de las bayonetas.

Al ser interrogadas, hicieron patentes sus ideas y reconocieron que habían sido tratadas con toda consideración por las fuerzas de la República. A las diversas preguntas que se les hicieron no mostraron extrañeza por ello, sino que respondieron "que no podía ser de otra manera, al fin y al cabo, todos somos españoles". Entonces se les hizo ver la diferencia de trato que habían recibido en relación al de veintiseis enfermeras dentro de los recintos de los hospitales de Toledo y Talavera, que les costaron la cabeza junto a la cama donde prestaban sus servicios.

Las jóvenes, al no poder rechazar esta verdad, depusieron la actitud altiva que, en cierto modo, habían mantenido hasta el momento ante los soldados de la República. — Cosmos.



Labor del Consejo de Aragón y notas oficiales

Presidencia

Han cumplimentado al Presidente el Comité Regional y distintos compañeros, tratando asuntos de interés y felicitándole por su último discurso.

Del camarada Oliva se ha recibido un telegrama de felicitación, como igualmente del compañero Tomás Moreno, delegado del Consejo en Barcelona.

El camarada Tomás Expressate Pons se ha dirigido al Presidente complementando y notificándole su persistencia en Barcelona, debido al desgraciado accidente automovilístico de la noche del pasado sábado, del que su compañera, sufrió heridas de tanta gravedad que han puesto en peligro su vida. Aun cuando persiste la gravedad, su estado empieza a ser satisfactorio, hallándose hospitalizada en el Hospital Clínico, y, según los médicos, tardará todavía bastantes días hasta que pueda ser trasladada a una clínica o al domicilio de sus padres. Por dicho motivo, se están recibiendo en la Presidencia noticias sobre el estado de la enferma, las cuales son contestadas debidamente, aparte de los deseos vivísimos de que la compañera de Tomás Expressate se restablezca inmediatamente.

SECRETARIA DE CONSEJOS COMARCALES Y MUNICIPALES

Han evacuado consultas en esta Secretaría comisiones de los Consejos municipales de Alloza, Esteruel, La Almolda, Molinos, etc.

NOTICIAS

En la Delegación General de Orden Público se ha recibido la cantidad de

234 pesetas, entregadas por la Sección Femenina de Caspe, importe de la colecta efectuada en el partido de fútbol que tuvo lugar el pasado domingo entre los equipos de Intendencia y Seguridad, con destino a los Hospitales de Sangre.

—Han sido detenidos varios vecinos de Peñalba (Huesca), que en plena recolección se habían ausentado del pueblo sin los pases correspondientes.

ANUNCIO

Ignorándose el paradero del mozo José Sánchez Mur, comprendido en el alistamiento del reemplazo de 1937, hijo de Anselmo y de Josefa, se le cita por el presente para que comparezca ante este Consejo municipal, para los efectos del alistamiento, siendo, en caso contrario, declarado prófugo, con arreglo a las leyes vigentes.

Consejo municipal de Saravillo (Huesca), 28 de julio de 1937.

Hacienda

Este Consejo municipal, en sesión del día de la fecha, acordó por unanimidad prorrogar el presupuesto municipal ordinario, y ordenanza de exacción de perros del pasado año de 1936, para el actual de 1937, por lo que queda expuesto al público en la Secretaría del Consejo, por término de quince días, contados a partir de la inserción del presente anuncio en el «Boletín Oficial» del Consejo de Aragón, al objeto de oír cuantas reclamaciones se presenten conforme previene la legislación vigente.

Cantavieja (Teruel), 24 julio 1937. —El presidente del Consejo municipal, José Soler.

A la sombra de los plátanos DE VUELTA A LA CAVERNA

Apenas las sirenas y los pitos anuncian la presencia del peligro los ciudadanos, con buen ánimo y ya casi en franca algaraza, se dedican a refugiarse en el más próximo agujero que les ofrezca garantías de seguridad.

Los hombres vamos adquiriendo con todo esto, ciertos hábitos de los animales terrícolas. Muchos de los más precavidos han hecho ya de los huecos subterráneos casi sus viviendas habituales. Se tiende a un primitivismo anterior todavía al del arte rupestre. Aún no ha estrado el chispazo del genio popular en esos lóbregos casinos donde van a mezclarse, en las horas de alarma, los más heterogéneos individuos que pueden pertenecer a una misma especie. Pero no tardará mucho.

Lo esencial está en ese fenómeno que la guerra moderna ha provocado, de obligar al hombre a que descienda de las alturas y se acocja al seno de la tierra madre. Esta será siempre nuestra amorosa protectora. Nos presta su regazo unos momentos para evitarlos que, prematuramente, hayamos de ir a mezclar nuestros elementos minerales en el acervo común, de donde sin interrupción alguna los estamos extrayendo.

Aunque nadie se preocupa de pensar en lo simbólico de nuestros actos instintivos. Nos falta por ahora una corriente de emoción colectiva que pueda acercarnos siquiera a otras gentes y a otras épocas en las que también los perseguidos buscaban su salvación en las madrigueras suburbanas.

La mística que surge de la comunidad del dolor y de la esperanza, no ha prendido aún en nuestro pueblo martirizado. Pero necesitamos, no obstante, de cualquier sucedáneo que nos dé alientos para envolver la acción común, hasta la derrota definitiva de todos los causantes de la tragedia en que actualmente se halla envuelta la humanidad.

Unos instantes de silencio elocuente, bajo el fragor de la metralla que cae sobre nuestras cabezas puritas a buen recaudo, bastarían durante esas improvisadas veladas donde nos solazamos ya así todas las noches, para buscar a nuestra razón una salida distinta de la que ordinariamente solemos hacer uso.

Porque no nos es posible evadirnos de la observación cotidiana que nos hace ver cómo algunas cosas empeoran, a medida que crece el optimismo sembrado alrededor de ellas. Y no podemos conformarnos con seguir pendientes de una cualquier solución, siendo varias las que pueden encontrarse. Nos lo dicen con palabras lúcidas estas sencillas gentes que al des-
pertar se encuentran sumergidas en un inco-

lida hacia el sol que haya de alumbrar nuestra libertad, si cada cual insiste en construir su topera, para, desde allí, estar al acecho de caer sobre la víctima que pasa.

Hemos de desponcernos durante una buena etapa todavía, del ser rudo y primitivo que llevamos dentro de nosotros, y dejar olvidado el garrote con el que pretendemos dar señales de fuerza a nuestros semejantes.

Estos vienen a reunirse a nuestro lado en las horas de peligro, mostrándonos la mayor necesidad, a que conviene poner remedio para nuestra salvación.

Y si de estas modernas catacumbas de los refugios y de las estaciones metropolitanas, no resurgen las cofradías inspiradas en la caridad y en la justicia ultraterrena, es porque habremos sabido encontrar, escurbando en las entrañas de nuestra fecunda madre, la nueva mística de las muchedumbres, basada en el derecho natural.

En aquel que no admite jerarquías entre los hombres, porque los ha visto formarse en el mismo crisol y sabe que necesitan de los mismos materiales para subsistir; y ahora los contempla, podridos de civilización, de qué manera van buscando los débiles de los fuertes a encerrarse en los antros oscuros, donde no queda penetrar el progreso, en forma de farca provista de hélice.

CRONICA DE GUERRA - HEROES IGNORADOS

LOS TELEMETRISTAS

(De uno de nuestros corresponsales en el frente del Centro)

A veces, cuando menos se espera uno encontrarlos, surgen ante nuestros ojos nuevos héroes del Ejército Popular. ¡Quién iba a figurarse que estos muchachos que están al pie del telémetro, en plena retaguardia, a bastante distancia de la línea de fuego, son unos auténticos héroes!

Los observadores son unos hombres que cumplen una misión efecísima en la guerra. A veces, oímos, desde nuestra casa, el estrépito de los cañonazos.

—¡Son los nuestros! — decimos. Pues los madrileños ya han llegado a distinguir perfectamente los ruidos de las explosiones. Y ningún habitante de la capital de la República confunde el disparo de un cañón con la explosión de una granada o con el estrépito que levantan los antiséicos.

Lo que ignora mucha gente es que, para que aquellos cañones hayan empezado a disparar, ha habido unos hombres que, desde una loma, desde el último piso de una casa de las afueras, desde debajo de unos árboles, han estado horas y horas mirando por el telémetro, hasta tener que retirarse de él, con los ojos doloridos.

Un convoy de camiones, que llega a una posición enemiga, la instalación de una batería fascista, las fortificaciones que realizan los traidores en tal parte, son inmediatamente denunciadas por los observadores. Y nuestra artillería empieza a tirar, y los cañones, las fortificaciones o la instalación de los cañones enemigos saltan por el aire, con estruendo tocados por nuestras granadas.

Confesamos que esa gente miró por un telémetro. Es un trabajo que se hace por el aparato, se

observación y nos han recibido con alborozo.

—¡Mirales, mirales cómo nos miran y no nos ven!

Unas palabras por el teléfono, y, pronto, las granadas de las baterías republicanas han silbado roncamente, sobre nosotros, para ir a caer en aquel montículo cubierto de chaparros.

Pero la guerra tiene lances a favor y en contra. Y últimamente, en la Casa de Campo, fué descubierto por el enemigo un observatorio que teníamos establecido en determinado lugar. Acaso no dieron con el emplazamiento exacto, pero sabían que, por los alrededores, teníamos colocado un telémetro. La artillería enemiga empezó a batir la zona. Las granadas caían, incesantemente. Los fasciosos, comprendiendo la importancia que para ellos tenía nuestro observatorio, le buscaban por todos lados. Hay que confesar que algunas granadas cayeron muy cerca de donde estaban los muchachos.

—¡Venid a los refugios! Os va a caer una granada encima.

Para ellos se negaron, y, mientras las granadas caían en torno suyo —algunas tan cerca que, por algo inverosímil, no les alcanzaron— continuaban pegados a los lentes del telémetro, como si no fuera nada con ellos.

El telémetro no fué alcanzado por la metralla fascista. Fué, naturalmente, cambiado de lugar, pero los muchachos que lo servían allí continúan dispuestos a no separarse, por muchas granadas que los fascistas les envíen, si vuelven a descubrir su emplazamiento.

No sólo son héroes los hombres que luchan en la vanguardia. Algunos, como en el caso de estos observadores, muestran su heroísmo en lugares alejados relativamente de la línea de fuego, como lo han sido esos heroicos observadores de la Casa de Campo.

Se ha puesto a la venta pulcramente editado por la Consejería de Información y Propaganda, el ameno e interesante libro de Mateo Santos, UN ENSAYO DE TEATRO EXPERIMENTAL, que abarca 25 años de teatro experimental de vanguardia

Para vuestros pedidos dirigidos al Gabinete de Propaganda

Precio 1 pta.

Estatales. cultura.gob.es

Los sufrimientos de las mujeres en las cárceles del III Reich

Bruselas, 30.—Berta Karg se halla en la penitenciaría de Jeuer, en Silesia. Había sido detenida en el tren, en la región del Ruhr. Se presentó un empleado en su departamento y la invitó a seguirla. Un viajero corrió detrás de ella con una pequeña maleta diciendo que la habría olvidado. Dentro, pretendieron haber material de propaganda antifascista. Ha sido muy maltratada por la Gestapo. Por tres veces fué entregada a los S. A.

Se puede juzgar hasta qué punto fué maltratada, por el hecho de que por la noche, en los primeros tiempos en que estuvo en la cárcel preventiva, se la oía gritar durante el sueño. Cuando tuvo lugar el proceso, se le acusó de haber hecho uso de la palabra en una reunión de mujeres contra la guerra y el fascismo en París. Por ello se la condenó, por "traición a la patria", a quince años de reclusión. En abril de 1937 compareció como testigo en el proceso contra los católicos. Su intervención demostró su magnífica perseverancia; demostró, también, que, a pesar de todos los sufrimientos que ha debido soportar, ha permanecido una adepta convencida de las ideas de paz y de libertad.

Otro ejemplo es el caso de Ida Ahrweiler, uno de los muchos que tienen lugar en la Alemania actual. Nacida de una familia obrera pobre, conoció, desde los primeros tiempos de su juventud, con sus catorce hermanos y hermanas, la mi-

seria y las privaciones. Su padre murió cuando ella era todavía muy joven. La madre tenía que mantener a sus hijos haciendo leñas y faenas de casa. Aun yendo a la escuela, Ida tuvo que trabajar para ayudar a su madre en su dura lucha por la existencia. A la edad de 14 años fué a trabajar a la fábrica. Durante la última guerra mundial de 1914-1918, trabajó. Después de la guerra fué obrera textil. Trabajó cerca de ocho años en la fábrica textil Huppertsberg, en Wuppertal. Además de su trabajo en la fábrica, tenía que hacer todavía las faenas de casa. Ha puesto al mundo a trece niños, de los cuales siete viven todavía. Su marido se halla sin trabajo desde hace años y sólo de vez en cuando gana alguna cosa en trabajos que se le presentan ocasionalmente.

Como antiguo miembro del consejo de empresa, era muy conocida entre sus colegas, pues intervenía siempre incansablemente en favor de los intereses de las obreras. Después del advenimiento de Hitler al Poder, iba a ser despedida de la fábrica, pero las obreras se opusieron a ello.

Hacia mediados de 1935 fué detenida, y en los sótanos para la defensa antisérea de la cárcel de la policía de Wuppertal, fué a tal punto maltratada, que debió ser luego transportada a un asilo de perturbados, donde se encuentra todavía hoy. Tiene 43 años.

El caso de Ida Ahrweiler no es un caso aislado.—Corresponsal.

EN LAS GALERAS MUSSOLINIANAS

París, 30.—En Milán, en la fábrica de acumuladores Scaini, después de una huelga de varias horas, aparecieron las salas de máquinas llenas de manifiestos con textos de carácter socialista, donde se aclamaba a la España del pueblo.

También en Milán el comisario federal del partido fascista había dirigido a todos los fiduciarios de grupo una orden para reunir a los fascistas de cada barrio y hacer una demostración en favor de Franco; pero estos fiduciarios hicieron notar al comisario federal que una manifestación de este género sería muy pe-

ligrosa; ellos no garantizaban absolutamente "que hubiesen de resultar en favor de Franco", y por lo mismo, la referida orden fué revocada.

Las demostraciones por la falta de noticias de los "voluntarios" en España y por la falta de pago del subsidio prometido, han sido numerosas, especialmente en el campo.

Resulta que en Milán también dos cincuenta de África, vendían en el corso Garibaldi verdura y fruta con unos carritos. Por irregularidad en el sello de la licencia, dos guardias urbanos querían

multarlos, pero ellos se rebelaron impetuosamente a la guerra, al hambre, al fascismo y declarando que si no podían pagar la licencia de venta regularmente, era por miseria, la cual se debía, por cierto, al régimen. A esto siguió un alboroto en el cual los ciudadanos allí presentes hicie-

Los refuerzos enviados por Mussolini a Franco

Berna, 30.—Los 3.000 estudiantes de la escuela de policía en Roma, se han visto obligados a enrolarse para partir hacia España, condición impuesta a su entrada a los servicios de la policía italiana. Sin embargo, muchos rehusaron.

En el puerto de Gaeta está prohibida

ron causa común con los vendedores en palabras y con hechos.

También en Milán, con motivo de la denominada cabalgata histórica, han ocurrido manifestaciones hostiles contra la casa de Savoya y contra el Gobierno.—Corresponsal.

la circulación después de las once de la noche, momento en que tienen lugar los embarques.

La Prensa internacional ha relatado que dos nuevas divisiones italianas han desembarcado en España.

El corresponsal italiano del "Daily Express" confirma que tienen lugar en Génova nuevos envíos de tropas para Franco.—Corresponsal.

EL DESCARRILAMIENTO DEL EXPRESO DE PARIS PRODUCE NUMEROSAS VICTIMAS Y GRANDES DESTROZOS

París, 30 (6 tarde). Urgente.—Se confirmó la catástrofe ferroviaria ocurrida esta mañana al descarrilar el expreso París-Saint Etienne. El siniestro se ha producido en las inmediaciones de la pequeña estación ferroviaria de Vullemus-Saint George, poco antes de la media noche del jueves al viernes.

El expreso, que marchaba a enorme velocidad, descarriló a unos 300 metros de la estación, precisamente frente a un chalet de un médico, que acudió inmediatamente en auxilio de los heridos, curando a infinidad de ellos. El descarrilamiento fué violentísimo y la locomotora quedó completamente tumbada, yendo a parar uno de los vagones a 30 metros de distancia.

A poco de ocurrir la catástrofe, llegaron al lugar del mismo fuerzas de un batallón de tiradores coloniales que cooperaron en los trabajos de salvamento, juntamente con los vecinos y los hombres de diversas localidades. Más tarde, llegaron los bomberos de París; en los primeros momentos fueron recogidos doce muertos.

A las 12,30, hora de llegada de los bomberos parisienses, éstos pusieron en servicio los proyectores, a cuya luz se imprimió mayor velocidad a los trabajos de desescombro para la recogida de los muertos y heridos.

Los vagones metálicos resistieron bastante bien el terrible golpe, pero a causa de éste, quedaron retorcidos hasta el ex-

tremo de que fué preciso utilizar la autógena para seccionarlos y poder extraer algunas víctimas, entre las que se encuentran el jefe de tren, a cuyo cadáver le ha sido colocada la condecoración al honor y valor ferroviario.

A primera hora de la mañana, llegaron al lugar de la catástrofe el Presidente del Consejo, Sr. Chautemps y varios ministros, los que, después de inspeccionar los restos del tren siniestrado, marcharon a los hospitales para visitar a los heridos.

Se pone de relieve por los técnicos que, de haber ocurrido el accidente a un tren constituido por vagones de madera, la catástrofe hubiera revestido caracteres espantosos.—Cosmos.

Dos súbditos franceses condenados a muerte

Bayona, 30 (6 tarde).—Un despacho de Pamplona, autorizado por la censura franquista, comunica que un tribunal rebelde ha condenado a la última pena a dos ciudadanos franceses a los que se acusa ser portadores de unos tubos de cristal conteniendo bacilos de distintas epidemias, que pensaban utilizar en territorio fascioso.

Un telegrama declara que ha sido aplazada la ejecución de la sentencia, mientras se llevan a cabo determinadas gestiones de carácter internacional.—Cosmos.

JUICIOS Y OPINIONES DE PRENSA

«La solidaridad internacional sólo puede provenir de las masas populares».

Este es el título que encabeza el editorial de «Solidaridad Obrera». Copiamos:

«Desde el primer momento en que empezó la lucha contra la facción, sabíamos perfectamente que nuestro enemigo no era solamente el grupo de traidores levantados en armas, ni tampoco el conjunto de cavernícolas de toda especie que existían en toda España, en cuyo caso no hubiera habido guerra en el verdadero sentido de la palabra.

Así como veíamos venir por así decirlo, el levantamiento fascista, a pesar de la beatífica confianza de los Gobiernos republicanos, estábamos seguros de que, detrás de las figuras de cartón de los generales y los políticos derechistas, actuaban los agentes del fascismo internacional y que, por tanto, habría que hacer frente a una lucha larga y difícil, en la cual tendríamos más probabilidades de victoria cuanto más rápida fuera nuestra acción y más decisivo el apoyo del proletariado internacional.»

«No teníamos la menor duda acerca de la posible actitud de los Gobiernos democráticos, cuya táctica de capitulación frente a las agresiones fascistas estaba suficientemente documentada en el caso de Abisinia y en otros de menores proyecciones. Y si habían hecho el juego al fascismo en un conflicto donde estaban en pugna exclusivamente intereses imperialistas, poco podía esperarse de ellos en una lucha donde el proletariado hacía valer directamente sus derechos y se atrevía a tomar en sus manos la reconstrucción de un país que había sido victi-

ma tradicional de castas parasitarias, voraces y retrógradas.»

«Para nosotros, sólo había y hay un solo camino, que debió haberse seguido energicamente desde el principio. Y es apelar directamente a los pueblos. Suscitar en todas partes donde fuera posible, un vasto y fuerte movimiento de masas, tendente a OBLIGAR a los Gobiernos a actuar con una mínima rectitud, rehusando el apoyo indirecto que prestaban al fascismo. Con esto sólo, estamos seguros, habría bastado para garantizar nuestro triunfo. Para ello no bastaba, por cierto, una acción diplomática formal, rutinaria, burocrática. Ni la concurrencia, por calificada que fuera, a las reuniones de Ginebra, ni la confianza en las deliberaciones de los Comités de Londres. Hacía falta un constante y firme llamamiento a las masas populares, hacía falta llevar a todas partes la evidencia del peligro que amenazaba a la libertad de los pueblos, si no incluso la independencia de las naciones, a fin de vencer esa conspiración del silencio y de las maniobras no intervencionistas que nos quiere sofocar, a la vez que alejarga el sentido de solidaridad y de autodefensa de los trabajadores del mundo.»

De la crónica diaria de «El Diluvio», titulada «El cuadro horrible de la España fascista», transcribimos los párrafos siguientes:

«La España sojuzgada por el fascismo es un matadero de seres humanos. Las noticias que de allí nos llegan son horribísimas.»

«Todos los que se habían distinguido por sus ideas avanzadas y no padieron huir en los primeros días de la sedición militarista-clerical, han sido asesinados. La misma suerte han corrido sus deudos, sin excepción de mujeres y niños. Y hasta la particular amistad con elementos de vanguardia ha llevado a numerosos ciudadanos ante los piquetes de ejecución.»

«Los generales traidores se encuentran ahora con que no tienen españoles para nutrir sus filas, exclusivamente formadas por alemanes, italianos y moros, e incorporan a sus huestes de forajidos jóvenes que aun no han llegado a la edad militar, a los que, criminalmente, en las primeras líneas, se les condena a morir.»

«Falangistas y requetés aplican a los detenidos tormentos inquisitoriales. Así es que al ingreso en las prisiones facciosas prefieren los antifascistas la muerte inmediata y la piden a voz en grito a sus aprehensores. Pero éstos se solazan insidiando a los tildados de antifascistas las más horribles torturas.»

«Y todo esto se perpetra ante Europa, que tanto presume de civilizada y contempla indiferente los crímenes de las hordas facciosas integradas por la hez de la delincuencia hispánica y por la más despreciable, abyecta e inmundada escoria europea.»

«Y el frente internacional de «La Vanguardia», «La Sociedad de Naciones», dice:

«La China del norte ha empezado a arder. Se lucha escandalosamente en

Pekín y otras ciudades. Sobre la capital han caído los abusos japoneses, según cálculos de un técnico, en un promedio de diez por minuto, sin que, hasta el momento en que escribimos este comentario, se haya formalizado la guerra con una declaración oficial. En su consecuencia, las naciones extranjeras que tienen en la China intereses cuantiosos, gestionan la solución pacífica del conflicto, desarrollando una extraordinaria actividad diplomática.»

«Ocurren con el incendio del Extremo Oriente hechos que parecen reflejos de lo que sucede en España. Desde luego hay un territorio invadido por tropas extranjeras, que es el Hopei; y el invasor se sirve de la traición de los generales que han vendido a su patria por treinta dineros. La conflagración tiene su origen en el imperialismo de un Estado militarista, cuyo pueblo no conoce la libertad y se ha tomado como pretexto para la guerra la persecución del comunismo.»

«¡Ah! La Sociedad de Naciones no es grata al Japón, que prescindió de su arbitraje para apoderarse de la Manchuria; ni a Mussolini, que no olvida la oposición sancionista de Ginebra al atropello de Abisinia; ni a Hitler, que no tolera la presencia en el organismo internacional de un representante de la U. R. S. S., Cauteladamente, con el propósito de evitar cuestiones, la Gran Bretaña se somete a la voluntad de las tres grandes dictaduras militaristas y busca la paz por caminos nuevos, los más sinuosos y complicados, los más difíciles e inseguros, los más alejados de la justicia y de la buena doctrina democrática.»

REDACCION: Calle Mayor, núm. 22, teléfono, núm. 69. — Administración: Plaza Ramón y Cajal, núm. 2, teléfono, núm. 17. — Editorial y Talleres: Calle Mayor, núm. 14, teléfono, núm. 79.

nuevo aragon

diario de la mañana

SUSCRIPCIONES
España, trimestre 10'50
América y España, trimestre 10'50
Los demás países, trimestre 25'
NUMERO SUBLITO: 15 CENTIMOS

Año I

Caspe, Sábado, 31 de julio de 1937

Núm. 166

Juicio sumarísimo contra dos falangistas

Andújar, 30 (10 noche). — Se ha celebrado juicio sumarísimo contra dos soldados de la 82 brigada, que intentaron pasarse al enemigo. Uno de ellos ha sido condenado a muerte y el otro a 30 años de prisión.
Se trata de dos falangistas que intentaron introducirse en nuestras filas.

El paraíso fascista

Andújar, 30 (10 noche). — Prisioneros pasados a nuestras filas han confirmado que en Granada se habían registrado sangrientos sucesos, que habían durado todo el día de ayer y parte del de hoy.
Han manifestado, también, que el malestar y descontento en las filas fascistas era grande, así como en Granada, donde la población civil se ha sublevado contra los oficiales extranjeros. Muchos de los oficiales han huido a Gibraltar, por no soportar el mando de los extranjeros. — Cosmos.

Madriguera de indeseables

Madrid, 30 (10 noche). — La policía practicó un registro en una vaquería sita en la calle de la Cruz, por tener noticias de que se reunían elementos desafectos al régimen.

El dueño del establecimiento, Manuel Martínez Sañudo, tenía ocultas 9.543 pesetas en plata. Los agentes practicaron un registro y comprobaron que la tapa de una alcantarilla era movediza y, al levantarla, se encontraron al joven Manuel Madroño, sobrino del vaquero, que estaba allí escondido para eludir sus deberes militares. Tanto Mariano como su sobrino y otras personas, fueron detenidos. — Cosmos.

EN EL NORTE HAY DUELOS CONSTANTES DE ARTILLERIA

Santander, 30 (6 tarde). — Por nuestras fuerzas fué localizada una fuerte concentración fasciosa en las cercanías de Valmesada. Se pudo comprobar que se trataba de fuerzas que se dirigían a relevar las vanguardias enemigas.

Nuestras baterías abrieron nutrido fuego contra las concentraciones enemigas causándole muchas bajas y deshaciéndolas. Las bajas que se han causado al enemigo son de mucha importancia.

Toda la actividad del enemigo en estos últimos días, se reduce a fuerte cañoneo sobre nuestras posiciones sin consecuencias. Nuestras baterías contestan adecuadamente al fuego de las piezas fascistas y en diversas ocasiones han logrado desmontar algunas.

VAN CAYENDO LOS FASCISTAS EMBOSCADOS

Madrid, 30 (10 noche). — La policía continúa su labor depuradora de la retaguardia, habiendo procedido a la detención de 100 individuos. Entre ellos figura Manuel González Posté, que fué detenido cuando salía de una emboscada acompañada de su esposa. Fué defectivo de Renovación Española, militante de profesión y participó en la sublevación de Sanjurjo, como capitán de Estado Mayor, por lo que se le deportó a Villacastros.

Entre la gran descomposición que existe en las filas rebeldes y la eficaz actuación de nuestra flota aérea, pronto se cosechará la victoria definitiva

PARTE OFICIAL DE MADRID

Madrid, 30 (12 noche). *Parte de las veinticuatro horas, facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional:*

EJERCITO DE TIERRA. Centro. — Sin novedad en todos los frentes de este ejército.

Este. — En la operación realizada ayer, se infligió al enemigo duro castigo, obligándole a abandonar unos 30 cadáveres y cogiéndosele bastante armamento.

Las baterías enemigas hostilizaron nuestras posiciones del río y Sur de la ermita Victoria.

Norte. — En Vizcaya, fuerzas de la segunda división efectuaron ayer un ataque con ayuda de artillería y aviación sobre la ermita de San Roque, cercana a Valmesada.

En Santander actuó nuestra artillería sobre concentraciones enemigas de Samoral.

La artillería fasciosa disparó contra algunas posiciones de la segunda división.

En Asturias, las baterías enemigas del pico Fresno castigaron con insistencia a Grullas.

Sur. — La actividad se limitó du-

rante la jornada a duelos de artillería en el frente de la 20 división.

Teruel. — Ante la presión del enemigo, apoyado por la aviación y artillería, nuestras fuerzas realizaron repliegue.

Siguen registrándose en la retaguardia enemiga graves sucesos reveladores de la descomposición, cada vez más acentuada, en el campo fascioso.

Según informes dignos de crédito, a mediados del mes actual, un numeroso grupo de obreros armados de fusiles y provistos de bombas de mano, atacó la comandancia militar de Málaga, manteniendo el cerco de ésta durante más de veinticuatro horas, causando a los fascistas bastantes bajas. Se ignora si llegaron a adueñarse de la comandancia. Lo que sí está comprobado, es que el enemigo tuvo que acudir en auxilio de los sitiados con fuerzas procedentes de otras plazas. Ante la superioridad que suponían estas fuerzas, el núcleo atacante, al parecer compuesto por comunistas, tuvo que retirarse.

Dos o tres días después, otro grupo de obreros supuso, por un tiroteo que partió de nuestras posiciones del sec-

tor de Motril, que el avance de las tropas republicanas iba a ser inminente, y, armados de escopetas, se apoderó de una fábrica de azúcar enclavada al Oeste de esta posición, haciéndose fuertes en ella por espacio de dos horas, al cabo de las cuales y convencidos de la inutilidad de su resistencia, depusieron las armas y se dieron a la fuga.

Hará aproximadamente un mes, se fugaron de el cárcel de Málaga, treinta presos, en unión de un cabo de falangistas que les facilitó la evasión.

EJERCITO DEL AIRE. Norte. — Ayer jueves, treinta aparatos de la gloriosa aviación republicana bombardearon y ametrallaron las posiciones que ocupan los fasciosos en los alrededores de la ermita de San Roque.

Esta operación se repitió poco después con resultados magníficos.

Baleares. — La aviación enemiga realizó estos días, con insistencia, ataques sobre la isla de Menorca, siendo energicamente rechazados por el fuego de las baterías antiáreas. Ayer, se vio descender vertiginosamente, desde unos 3.000 metros de altura, uno de los aparatos que realizaban el ataque. Al parecer, este aparato fué alcanzado por nuestros disparos, creyéndose que desapareció en el mar. — Cosmos.

UNA NOTA DEL MINISTERIO DE JUSTICIA

Valencia, 30 (6 tarde). — En el Ministerio de Justicia se ha entregado a la prensa la siguiente nota:

«Han sido entregados al Tribunal Especial de espionaje y alta traición, por la Dirección General de Seguridad, diez atestados policíacos referentes, uno de ellos, a Javier Fernández Golfín y 102 individuos más calificados como pertenecientes a Falange Española que fueron detenidos en Madrid, y el otro, a Miguel Borjas Llorca y 16 más, asimismo detenidos en Madrid y pertenecientes al P. O. U. M.

»La documentación referente a los expresados encartados ha sido puesta de

igual modo a disposición del Tribunal. Se ha ordenado que los detenidos pasen a la jurisdicción de la Dirección General de Prisiones para ser internados en las cárceles del Estado, bajo la jurisdicción del ministro de Justicia.

»El Tribunal ha comenzado ya las actuaciones judiciales en relación con estos dos atestados, del primero de los cuales ya se dió noticia en una nota anterior y se han designado los jueces especiales y adoptado las providencias oportunas con arreglo a lo dispuesto en las leyes de la República.

»El Gobierno estará representado en esta actuación judicial por el Sr. Fiscal General de la República.» — Cosmos.

Se ha puesto a la venta el libro de MATEO SANTOS

Un Ensayo de Teatro Experimental

Editado por la CONSEJERÍA DE INFORMACIÓN y PROPAGANDA

Precio del ejemplar: UNA peseta.

A Bagaría, «El Hogar de la mujer antifascista»

serenidad— repellas: "Y no quería morir."

Al decirme el mismo a quien le dirigiste, se avivaron todos mis dolores al recordar al hijo que perdí. El miliciano valiente que supo cumplir con su deber; y volvió a sonar en mis oídos, con una claridad que creí perdida para siempre, aquellas palabras: "Padre. No quiero morir."

fuero mis lágrimas, porque he jurado ser fuerte, hasta acaso extrañar a los que me rodean, y en aquellas lágrimas contenidas, iba envuelta toda mi piedad por ti y por el dolor — que sólo yo comprendo — que rodeará para siempre la vida de tus padres.

El Hogar de la Mujer Antifascista quiere rendirte en estas líneas su tributo de cariño y respeto. Nunca olvidaré tu entusiasmo al animarnos en

nuestra obra, cuando le exponíamos todos nuestros proyectos para el Hogar. Te diste cuenta de lo arduo de nuestra labor y del tesón y voluntad que nos anima.

Te has llevado la visión clara de una España limpia de impurezas, modelada de nuevo por manos de hombres libres, y has visto ya hoy lo que ha de ser una realidad, en un mañana luminoso. Las mujeres, ayudando con su máximo esfuerzo a los hombres en la gran obra.

Comarada Bagaría. Recibe el postor salud de todas las mujeres antifascistas.

Bariqueta SERRANO ANGUIA
Caspe, 30 de julio de 1937.

Cuando minutos antes del accidente que te ha costado la vida, la salud, estaba la muerte tras de ti, y pasó desapercibida para todos. El nombre de "Inaplacable" que el vulgo te ha dado, se manifiesta claramente cuando, sin tener en cuenta años ni ansias de vivir, arribaba vidas como la tuya y a los tuyos, sino de gran utilidad a otras que no solamente son necesarias la humanidad.

Parece que la muerte está envuelta en la vorágine de todas las locuras y borracha de sangre, no quiere tener escanciada la copa ni un solo momento.

Yo sé que te diste... que la...
inc...